

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR, La Imprenta "La Costeña"

Año III

Puntarenas, Costa Rica, lunes 13 de Noviembre de 1916

Núm. 406

EL PUENTE DE LA BARRANCA

Como si no fuera bastante la penuria en que vivimos por diversos motivos, penuria que alcanza a todas las clases trabajadoras del país, un accidente, ocurrido hoy, viene revestido con los caracteres de una gran desgracia para nosotros, los habitantes de Puntarenas.

Los trabajos que con tan grande inteligencia como empeño venía haciendo desde un principio la administración del Ferrocarril al Pacífico por salvar y poner en estado de servicio el puente de la Barranca, estrelláronse esta mañana ante la fuerza de los elementos, ante este temporal que nos azota desde la noche del viernes.

La creciente del río Barranca, a causa de las grandes lluvias de estos días, dió en tierra con el puente en la mañana de hoy, dejándonos incomunicados con el interior de la República no sabemos por cuanto tiempo.

No entra ahora en nuestro ánimo analizar la pérdida material de la obra, los miles de colones que el puente ha costado, pues esto, aunque el Tesoro no está muy boyante, será reparado tendiendo otro sobre las aguas del impetuoso río. De lo que sí nos proponemos tratar es de la desgracia, de la gran calamidad que implica para las provincias de Puntarenas y Guanacaste la desaparición del puente sobre la Boca de la Barranca que, al mantener abierta la comunicación ferroviaria con los pueblos del interior de la República daba salida a los productos de una y otra provincia.

La tarifa baja establecida por el Ferrocarril al Pacífico, había producido efectos muy ventajosos para Puntarenas, pues al abrirse al tráfico mundial el canal de Panamá las mercaderías que nuestro comercio importa, en lugar de desembarcarse en Limón, como antes de la apertura del Canal se hacía, se efectuaba en nuestro puerto, a la sombra de la tarifa de fletes ferroviaria y con ello disfrutábamos de un relativo bienestar, más creciente cada día.

La caída del puente de la Boca de la Barranca da lugar a largo y penoso trasbordo si tenemos en cuenta, como lo debemos tener en esta desgraciada emergencia, que las condiciones de Mata Limón, punto en donde se realiza el trasbordo, son una constante amenaza para la navegación y esto contribuirá a que las importaciones vuelvan a hacerse por el puerto del Atlántico.

Tenemos, pues, en perspectiva la paralización casi completa en el puerto, uno de los factores más importantes de nuestra vida; las dificultades con que han de tropezar los salineros de la costa y los productores del Guanacaste para remitir sus artículos a las poblaciones del interior y la ausencia de veraneantes—otra de nuestras fuentes de riqueza durante los primeros tres meses de verano—porque no es posible creer que aquellos que solían visitarnos anualmente en los meses de Diciembre, Enero y Febrero se arriesguen en la próxima temporada veraniega a emprender un viaje peligroso.

La pérdida material del puente, los miles de colones que la obra ha costado, nada suman en estos angustiosos momentos; lo que mucho suma y por eso lo llamamos inmensa desgracia es la interrupción de la línea férrea en aquel punto, por los grandes perjuicios que ha de causar a las provincias de Puntarenas y Guanacaste.

De Esparta

El sábado pasado se celebró el acto público en las escuelas de esta ciudad, con motivo del fin de curso.

Dió comienzo con un magnífico discurso de la directora de la escuela de niñas, doña Leonor C. de Vega; siguió la recitación, por dos niñas del cuarto grado, de una sentida composición del malogrado poeta nacional Aquileo J. Echeverría. Acompañado de guitarra cantó don Gonzalo Quesada la bella composición Mary Mary, oyendo grandes y justos aplausos. Terminó la simpática fiesta a las seis de la tarde, habiendo sido obsequiados los niños con helados y confites.

Don Abelardo Lobo, jefe político, obsequió con un suntuoso baile donde se dió cita toda la sociedad espartana, formando un hermoso bouquet de bellas señoritas figurando Ester Carvajal, Tulia Carvajal, Delsa Moraga, Teresita Xatruch, María Mena y otras muchas que no fué posible anotar.

Declarando reina del baile a la señorita Teresita Xatruch, por su belleza y elegancia con que estaba vestida.

Terminó el baile a la una de la madrugada, retirándose todos con gratísimas impresiones por las finezas con que fueron tratados.

Retraso

El tren de pasajeros que se dirige a San José ha tenido que retrasar la salida, a causa de hallarse debajo del agua parte de la vía férrea en el punto conocido por Bonilla.

Los fuertes aguaceros del sábado y domingo formaron una laguna en dicho lugar que mide cerca de una yarda de fondo.

Esta mañana esperaban la llegada del tren de Esparta para unir aquella máquina al tren de pasajeros y salir el convoy para San José.

A las nueve de la mañana fueron avisados los pasajeros en la Estación de que el tren no partía para San José. Ademas de la laguna que se ha formado en Bonilla hay grandes lavados en la Angostura y otros puntos de la línea de bastante consideración.

Aparte del daño que al tráfico causa el estado del puente de la Boca de la Barranca la circulación de trenes quedará interrumpida durante algunos días, esto contando con que a maine pronto el temporal, pues si continúa con la furia de hoy no será posible llevar a cabo los trabajos de reparación que demanda la línea.

WILSON Y HUGHES

Nuestro deseo de informar rápidamente a los lectores, de los acontecimientos mundiales que revisten importancia, nos puso en el caso de acoger como cierta la especie cablegráfica que daba por un hecho la elección de Charles Hughes para presidente de los Estados Unidos de Norte América en el período 1917 a 1921, y de allí nuestro editorial del número pasado, comentando la elección.

Pero ni el error de la noticia acogida, ni ninguna otra circunstancia, ahora que de modo definitivo se sabe que el electo fué Mr. Wilson, nos hece cambiar de opinión en lo que en aquel editorial dijimos: que con Hughes o con Wilson siempre estaremos amenazados los centroamericanos de ser absorbidos por los Estados Unidos de Norte América.

Las esperanzas que un tiempo alimentamos de que por parte de la gran República del Norte se nos reconociera la

justicia, han venido poco a poco debilitándose ante los avances del absorcionismo, y hoy por hoy sólo nos queda la idea de que cuantos individuos lleguen a ocupar la casa Blanca de Washington, serán para los pequeños países una amenaza constante, porque hemos comprendido que el espíritu de absorción es, en Norte América, un mal que radica en la sangre, de la nueva generación.

Y por eso, a nosotros tanto nos da con que el presidente de los Estados Unidos se llame Charles Hughes o Woodron Wilson, pues los dos para nosotros significan peligro.

Ya nos es muy conocida la política de Wilson, y no sería de sorprender que en su nuevo período, Mr Wilson quisiera ensanchar el radio de su dominación, conquistando algún otro país, para formar con él una nueva estrella que agregar a su pabellón,

Ya lo veremos.

Temporal

Vivimos bajo la influencia de un gran temporal de agua con viento fuerte del Norte.

El sábado, a eso de un de la madrugada, comenzó a llover con fuerza continuando todo el día de ayer con grandes chubascos. Hoy amaneció el día fresco, con lluvia menuda y viento del Norte.

El invierno actual ha sido uno de los más crudos conocidos.

Nuevo empleado

Don Diego Colom, antiguo alcaide-chequeador y jefe del Departamento de Paquetes Postales de la Aduana de este puerto, presentó renuncia de ese destino para ocupar otra posición en una honorable empresa particular. En su lugar fué nombrado el señor José Joaquín Bonilla, quien entró en posesión de su destino.

Dos colegas más

Han visitado nuestra mesa de redacción dos nuevos colegas: "El Ateniese", y "El Heraldo de Alajuela". El primero está consagrado a defender los intereses de San Ramón en el magno problema de la nueva provincia, y viene en forma de folleto cuajado de importantes datos históricos y adornado de muchos clichés. El material de lectura de ambos periódicos es interesante.

Correspondemos al saludo que dirigen a la prensa, y queda establecido el canje.

Ensanchando un negocio

Los señores Lizano y Coin, del comercio de esta plaza, en su deseo de ensanchar sus negocios, crecientes de día en día, han adquirido por compra, el local donde estaba la zapatería del señor Francisco Wong.

Esa casa, por su antigüedad, constituía una amenaza y comprendiéndolo así los señores Lizano y Coin, han procedido a su demolición para levantar en su lugar un edificio que reuna condiciones de higiene, de ornato, de seguridad y anexarlo así a su ya grande establecimiento.

Rico presente

Nuestros particulares amigos don Juan José Suñol y señora, han tenido la inmensa dicha de recibir del cielo un rico presente, como anticipado regalo de navidad, en la forma de un precioso querubín que llega a completar la felicidad del matrimonio Suñol-Leal.

Al felicitar a los afortunados papás del nene, deseamos a éste toda suerte de bienandanzas y muchos años de vida.

Enferma

Merceditas, la hermosa niñita hija de nuestros buenos amigos don J. Nicolás Sánchez y doña Elvira Pineda de Sánchez se halla gravemente enferma, de tal modo que se teme por su vida.

Al consignar la noticia hacemos fervientes votos porque la hermosa niña recobre la salud.

Crespina Oriental

No debe faltar en el tocador de toda dama

Crespina Oriental

Es Crespina Oriental la incomparable

Es de justicia

Publicamos en una de las ediciones últimas una nota dando cuenta de que nuestro amigo don Leonidas Poveda, había perdido la cartera, con una suma de dinero, en el hotel Moderno donde se hospedó habiéndole sido devuelta por los dueños de la casa sin que le faltara nada.

El hecho acurrió en el hotel Londres cuyo propietario es nuestro buen amigo don Pedro Ortuño, pues así nos lo comunica el señor Poveda desde San José en tarjeta postal, rogándonos hacer esta aclaración, encargo que con gusto cumplimos.

De Buenos Aires

Dentro de pocos días podremos ofrecer a nuestros abonados algunos datos acerca de los sucesos de los pueblos de Buenos Aires, Térraba, Boruca, pues está al llegar al puerto una importante persona radicada en aquellos lugares desde hace muchos años, y por carta nos ha ofrecido una reseña de las necesidades que urge llenar, así como de las obras de progreso emprendidas y demás sucesos de alguna importancia que despierten el interés de aquellas regiones que en no tardado tiempo serán un emporio de riqueza pública.

Paquetes postales entre España y Colombia

Habiéndose puesto de acuerdo la Dirección general de Correos y Telégrafos con la de Colombia para establecer un cambio directo de paquetes postales, a partir del mes actual han quedado autorizadas las oficinas de Correos, que lo están actualmente para el servicio internacional de paquetes postales, para admitir paquetes con destino a aquella República por vía directa y buques españoles de la Compañía Transatlántica, de la línea del Mediterráneo a Venezuela y Colombia, que zarpan de Barcelona el día 10 de cada mes.

La tarifa para los paquetes postales destinados a los departamentos del Cauca, Caldas y Nariño desde la Península será de cinco pesetas por paquete.

Para los paquetes destinados a los demás departamentos de Colombia, que por ser desembarcados en Sabanilla no requieren el transporte terrestre de Colón a Panamá ni el marítimo entre Panamá y los puertos de Tumaco y Buenaventura, se aplicará la tarifa anterior, disminuida en 1,50 pesetas, importe de los transportes aludidos, o sea 1,75 para España y 1,75 para Colombia; total, 3,50.

Estas tarifas serán aplicables en Canarias. En Baleares y en las oficinas españolas de Melilla, Ceuta y Tánger se aplicarán estas tarifas, aumentadas en 25 céntimos, importe del transporte marítimo a la Península.

Los soldados con lentes

¿Conviene que los soldados con lentes vayan al frente de batalla? Esta es una cuestión que ahora se ha suscitado en la presente guerra, y en la que la mayoría de los que han tomado parte se muestran partidarios de no admitir soldados con lentes o anteojos.

Un factor que es necesario tomar en consideración, es que las heridas tienen, casi siempre, un carácter grave en el ojo herido aumentada por la armazón y los cristales, y que la mala vista les imposibilita para salvar zanjas y setos, escalas, etc.

La inferioridad del hombre con lentes o anteojos está tan reconocida, que en muchos países los ataques a las personas defectuosas de la vista se castigan con penas mucho más duras y severas que en los casos corrientes.

Un balazo en unos lentes suele causar la muerte del soldado, aunque la bala no lo hiere, pues los pedacitos de cristal penetran, generalmente, hasta la masa encefálica; y ésta no es una hipótesis, pues son muchos los casos que se vienen repitiendo en la presente guerra, y no es sólo los cristales de los lentes, sino hasta el pequeño y débil de los relojes de pulsera ha causado gravísimas heridas entre los oficiales al hacerse añicos por un balazo. En estos casos, los soldados que se hallaban cercanos a los compañeros que llevaban lentes o relojes de pulsera, resultaban heridos con las astillitas y trozos de cristal que saltan, despedidos al choque de la bala.

Casi todos los oficiales y todos los médicos militares consultados sobre este asunto, son partidarios de que a los soldados con lentes se les destine a cuerpos auxiliares, donde tengan menos probabilidades de entrar en combate. De esa manera no se perderán los servicios de muchos hombres, que pueden ser útiles al ejército y a su patria en otros múltiples y variados menesteres.

SALON PATHÉ

(Centro de Artesanos)

EMPRESA LEZAMA HNOS.

PARA EL DOMINGO

La novela de Luisa

EN COLORES

Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO»

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

Crespina Oriental

Loción para el cabello

NUEVA OFICINA

Con el fin de brindar mayores facilidades a mis amigos y favorecedores en las transacciones comerciales, les participo que abrí una oficina en la calle del Comercio, frente a la de los señores Guerra.

Teodoro Roiz

LA FAVORITA

Con este nombre se ha establecido en el local que ocupó el establecimiento de Víctor Coin una oficina que se ocupa en la compra y venta de muebles, de todas clases, máquinas de coser, etc.

También se compra muebles de medio uso, siempre que el deterioro no sea muy marcado.

A las personas que por cualquier circunstancia no desean enviar sus muebles a nuestra oficina pueden pasar aviso a «LA FAVORITA» en la seguridad de que realizaremos la venta en las condiciones más favorables.

Alfredo Calvo

Administrador

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala — Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERÍA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barbería de don Moisés Montero

Antonio Segura

LIZANO & COIN

TELÉFONO N.º... PUNTARENAS—C. R.

OFICINA DE COMPRAS 533 EAST, 149 New York

LLEGARON

Telas de fantasía para señoras y géneros fino para camisas

SEDERIAS

Sombreros sistema Stetson

PRECIOS DE FÁBRICA

LA COMPETENCIA

MERCADO

GRAN SURTIDO DE HORTALIZAS DE LAS MEJORES HUERTAS DE CARTAGO

Constante existencia en jamones de las marcas más acreditadas. Por el próximo vapor se recibirán uvas de España.

SASTRERIA DE TEODOMIRO ACUÑA

Este establecimiento ha sido trasladado a la Calle del Comercio entre las oficinas del Correo y la Eureka.

Lo que me es grato manifestar a mi numerosa clientela y al público en general, en la seguridad de que, tanto unos como otros, encontrarán en dicho Establecimiento elegancia en el corte, esmero y prontitud en el despacho de las obras que se me encarguen y amabilidad en su propietario.

La guerra europea no será motivo de alterar los precios que ha tiempo tengo establecidos, con la mala situación pecuniaria por que atravesamos.

El propietario

TEODOMIRO ACUÑA

¿Qué es SULFUROL?
La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea
Pídalo en todas las Boticas
Depósito—Farmacia Universal.

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

JUAN MANUEL RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

Despacha en su oficina frente al parque La Victoria, lado Oeste

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería
TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

“LA PRIMOROSA”

Sarkis M. Brais
PROPIETARIO

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.

Constante depósito de Puros y Cigarrillos, marcas **EMINENCIA** y **BRAIS**

Como siempre, amabilidad, buen trato y precios módicos. Puntarenas, agosto de 1916.

LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, **FERNANDO MAGEL**.

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTIE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Se ha trasladado al local contiguo a Man Chon Sing, frente al MERCADO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos. Se atienden órdenes.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE
Agente en Puntarenas.

— Teodoro Roiz —

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00 adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Polón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

*** La Magnolia ***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Doctor Alberto López
Médico y Cirujano
SANTA CRUZ.
GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.
Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

CORREO DE TEATROS

La lluvia constante que nos viene azotando desde el sábado ha restado entrada a los cines que funcionan en esta ciudad y a pesar de los sugestivos programas que circularon, anunciando cintas de gran metraje y mérito indiscutible, las funciones del sábado y domingo celebráronse en familia.

Este ha sido un pequeño paréntesis en la larga temporada que los cines actuales llevan funcionando en Puntarenas.

La Empresa del Mascota no desmaya, proyectando en la pantalla las películas que alcanzan mayor renombre en San José. Y así, después de «Conciencia vengadora», proyectada la noche del sábado, y que fué un gran triunfo artístico, pues los que a la sesión asistieron salieron haciendo grandes elogios tanto de las situaciones dramáticas de la cinta, de los hermosos paisajes que le sirven de escena y de la pasmosa facilidad con que se desarrolla el argumento; es una de las películas más hermosas y emocionantes que hasta la fecha se han proyectado en los cines de esta ciudad. Fué, en verdad, una lástima que el público no llenara el teatro Mascota para que hubiera visto la sorprendente película «Conciencia vengadora», rival de «Odette» y de «Advertencia» y tenemos seguridad absoluta de que si estos señores la

repitieran, no cabría el público en el teatro, deseoso de ver una proyección tan hermosa y sorprendente como esta.

Debido, indudablemente, al mal tiempo, no concurrió bastante público, pero si éste hubiera sabido que se trataba de una película sensacional y de gran valor, nadie se hubiera privado de verla, y así creemos que si vuelven los señores Rivas a anunciarla obtendrán un éxito completo y ojalá que el próximo jueves la repitan de preferencia a las otras que tienen pensado traer. Esta película debiera darse y hacer que la conozcan en las escuelas, pues es de una influencia moralizadora sorprendente.

Seguirán en la semana actual «La dama de las camelias», la bellísima novela escrita por Alejandro Dumas hijo que todos hemos saboreado con cariño tanto en el libro como en la escena y que es obra predilecta de la juventud; «Protea», cinta dramática que ha sido consagrada por los grandes públicos de Europa y América, y tal vez el sábado podremos admirar una grandiosa corrida de toros, completa, tomada en la plaza de Madrid y en la cual toman parte los renombrados matadores Vicente Pastor, Rodolfo Gaona y Juan Belmente, tres de las más grandes figuras del arte del toreo.

Desborde del río

Telegrama recibido de la Barranca en las primeras horas de la tarde de hoy, despacho transmitido por el Agente de Policía de aquel lugar, avisaba que durante la mañana se había desbordado el río Barranca, con corriente tan impetuosa que amenazaba destruir las casas. En aquellos momentos se habían refugiado seis familias en la oficina de la Agencia. Otro despacho recibido después anunciaba que tanto el Agente de Policía como las familias se habían trasladado al campamento del ferrocarril buscando seguridad a sus vidas.

El desborde del río afectó también a los habitantes de la Boca, pues según noticias recibidas están completamente aislados a consecuencia de que uno de los brazos en que se ha dividido corre por el punto denominado Bonilla. Ese vecindario carece de todo y su vida corre peligro.

Para el lugar de los sucesos salió hoy en un trolley el señor gobernador de la provincia don Reinaldo Jimenez.

Crespina Oriental

Corra la caspa y evite la calvicie

Puerto de Puntarenas

Entradas de travesía

Día 9

Vapor norteamericano «Perú» procedente de Panamá.

Pasajeros

No trajo.

Carga

Lizano y Coin—2 fardos de manta de algodón, 1 fardo medias.

T. H. L. y Cía—5 huacales galletas, 1 bulto canela, 10 ca-

jas lanternas, 1 saco cebada, 30 tambores carburo, 10 cajas jabón, 2 fardos manta, 50 cajas de frutas en latas, 20 cajas carne id., 1 bulto canela.

Purdy Engineering y Cía.—10 cajas maquinaria.

J. N. B.—4 cajas maquinaria.

M. C. S. C.—5 cajas azul ultramar, 1 id. libros, 15 id. pintura preparada, 5 barriles cerveza, 1 saco cebada, 10 bultos leche condensada, 60 cajas clavos alambre, 10 bultos whisky, 40 cajas harina de maíz, 7 id. galletas, 1 saco semilla linaza, 1 fardo canela.

Ferrocarril al Pacífico—6 cajas tanques accesorios, 1 lubricador, 3 cajas tachuelas, 17 cuñetas remaches.

D. J. C. y Cía.—12 bultos machetes, 8 id. estufas, 1 bicicleta.

W. S.—48 cajas sardinas, 3 barriles vasos, 1 desgranadora maíz, 10 cajas camarones, 7 id. galletas, 1 id. aceite lubricante, 25 id. harina maíz, 1 id. pescado, 5 id. jabón, 1 id. aceite almendras, 1 id. id. castor. 5 cajas salsa, 1 id. aceite lubricante, 5 id. aguarrás, 13 id. encurtidos, 1 id. jabón medicinal, 50 cuñetas grandes, 5 cajas ostiones, 10 id. grasa para ejes, 7 bultos aceite de bacalao.

J. N. P.—1 caja válvulas de de hierro, 1 id. artículos de acero, 3 id. bandas hule.

S. S.—1 caja aceite de oliva, 1 id. de almendras, 1 id. de recino, 5 id. vinagre, 10 id. sardinas, 1 fardo de papel de fumar.

J. P. R. y Hno—20 bultos acero en barras.

F. W.—2 fardos cabritillas. Guillermo Niehaus—100 cajas manteca.

D. N.—4 piezas peroles.

O. T. C. y Cía.—60 cajas clavos alambre.

F. J. Alvarado y Cía.—1 caja medicinas.

M. R.—1 fardo ropa interior.

T. R.—2 cajas drogas, 2 id. aceite castor, 1 id. ácido nítrico.

Swift y Cía.—5 barriles jamones.

S. S.—18 canasta cognac, 1 barril vino tinto.

«V. U. G.»—30 barriles pez rubia.

P. R. A.—1 caja maquinaria, 1 huacal ventiladores.

M. S.—1 caja tejidos algodón.

F. J. A. y Cía.—3 barriles aceite 2 id. alquitrán.

Crespina Oriental

Todas las b. ticas la venden

DE OCASION

En Lagartos de Chomes se vende una finca, constante de ciento setenta manzanas de repasto, con la correspondiente casa de habitación y otra para peones.

Dirigirse á Esteban Guloboay en Chomes.

Oficina de

Agencias y Comisiones

— DE —

ERNESTO ORTIZ

San José

Atiende órdenes por correo y telégrafo

Cable: ERTIZ

Agencia de «El Correo de la Costa».

SERAFIN SARAVIA

Ofrece a su numerosa clientela y a precios de ocasión, un buen surtido de mercaderías frescas, entre otras:

CERVEZA PBST y LOS ANGELES
COÑAC BISQUIT
WHISKY CANADIAN
VINOS DULCES EN ½ BOTELLAS
VINOS BLANCOS

VINO TINTO CANAL LEGITIMO y OTROS
VINO VERMOUTH TORINO
CEMENTO ROMANO BARRILES DE HIERRO
HIERRO ACANALADO PARA TECHO
ALAMBRE PARA CERCAS
GRAMPAS
AGUA FLORIDA, KANANGA Y DIVINA
CANFIN
PINTURAS PREPARADAS PARA
MUEBLES

E INFINIDAD DE OTROS ARTÍCULOS PARA PULPEROS

Se atiende toda correspondencia y se da muy especial atención a las órdenes que se reciben.

Se recibe toda clase de mercaderías en comisión.

VISITE ESTA SU CASA

antes de hacer sus compras, ello puede salvarle dinero

PUNTARENAS, OCTUBRE DE 1916

LUZ

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estimables abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

Servicio Marítimo

A principio del mes de Octubre próximo establecerá un servicio constante, visitando todos los puertos de la República en las costas del Pacífico, inclusive Golfo Dulce, la hermosa y cómoda lancha de gasolina y vela

BARRANCA

construida recientemente, con capacidad para veinte toneladas de carga. El precio que se cobrará por fletes será el de situación.

PARA INFORMES DIRIGIRSE A

Magdaleno Bustillo

EMPRESA DE NAVEGACION

Rudín y Jiménez

Las mejores y más rápidas lanchas en el Golfo de Nicoya

SERVICIO DE NAVEGACION ENTRE TODOS LOS PUERTOS DEL GOLFO

BUEN TRATO BUEN SERVICIO
PRECIOS ECONÓMICOS

La lancha OLGA muy pronto estará al servicio. Veinte kilómetros por hora. Treinta caballos de fuerza. Muy cómoda para viajes expresos.

Dirigir correspondencia postal y telegráfica a

Raúl Jiménez—Puntarenas.

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

**Agencia de la Cervecería
TRAUBE**

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

“LA PRIMOROSA”

Sarkis M. Brais

PROPIETARIO

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.

Constante depósito de Puros y Cigarrillos, marcas **EMINENCIA** y **BRAIS**

Como siempre, amabilidad, buen trato y precios módicos. Puntarenas, agosto de 1916.

LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, **FERNANDO MAGEL**.

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Se ha trasladado al local contiguo a Man Chon Sing, frente al MERCADO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos. Se atienden órdenes.

COMPañIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE
Agente en Puntarenas.

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00 adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Alto de la « Librería Lectura barata » — San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

*** La Magnolia ***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general. Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

Doctor Alberto López
Médico y Cirujano
SANTA CRUZ. GUANACASTE

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

CORREO DE TEATROS

La lluvia constante que nos viene azotando desde el sábado ha restado entrada a los cines que funcionan en esta ciudad y a pesar de los sugestivos programas que circularon, anunciando cintas de gran metraje y mérito indiscutible, las funciones del sábado y domingo celebráronse en familia.

Este ha sido un pequeño paréntesis en la larga temporada que los cines actuales llevan funcionando en Puntarenas.

La Empresa del Mascota no desmayó, proyectando en la pantalla las películas que alcanzan mayor renombre en San José. Y así, después de «Conciencia vengadora», proyectada la noche del sábado, y que fue un gran triunfo artístico, pues los que a la sesión asistieron salieron haciendo grandes elogios tanto de las situaciones dramáticas de la cinta, de los hermosos paisajes que le sirven de escena y de la pasmosa facilidad con que se desarrolla el argumento; es una de las películas más hermosas y emocionantes que hasta la fecha se han proyectado en los cines de esta ciudad. Fue, en verdad, una lástima que el público no llenara el teatro Mascota para que hubiera visto la sorprendente película «Conciencia vengadora», rival de «Odette» y de «Advertencia» y tenemos seguridad absoluta de que si estos señores la

repitieran, no cabría el público en el teatro, deseoso de ver una proyección tan hermosa y sorprendente como esta.

Debido, indudablemente, al mal tiempo, no concurrió bastante público, pero si éste hubiera sabido que se trataba de una película sensacional y de gran valor, nadie se hubiera privado de verla, y así creemos que si vuelven los señores Rivas a anunciarla obtendrán un éxito completo y ojalá que el próximo jueves la repitan de preferencia a las otras que tienen pensado traer. Esta película debiera darse y hacer que la conozcan en las escuelas, pues es de una influencia moralizadora sorprendente.

Seguirán en la semana actual «La dama de las camelias», la bellísima novela escrita por Alejandro Dumas hijo que todos hemos saboreado con cariño tanto en el libro como en la escena y que es obra predilecta de la juventud; «Protea», cinta dramática que ha sido consagrada por los grandes públicos de Europa y América, y tal vez el sábado podremos admirar una grandiosa corrida de toros, completa, tomada en la plaza de Madrid y en la cual toman parte los renombrados matadores Vicente Pastor, Rodolfo Gaona y Juan Belmente, tres de las más grandes figuras del arte del toreo.

Desborde del río

Telegrama recibido de la Barranca en las primeras horas de la tarde de hoy, despacho transmitido por el Agente de Policía de aquel lugar, avisaba que durante la mañana se había desbordado el río Barranca, con corriente tan impetuosa que amenazaba destruir las casas. En aquellos momentos se habían refugiado seis familias en la oficina de la Agencia. Otro despacho recibido después anunciaba que tanto el Agente de Policía como las familias se habían trasladado al campamento del ferrocarril buscando seguridad a sus vidas.

El desborde del río afectó también a los habitantes de la Boca, pues según noticias recibidas están completamente aislados a consecuencia de que uno de los brazos en que se ha dividido corre por el punto denominado Bonilla. Ese vecindario carece de todo y su vida corre peligro.

Para el lugar de los sucesos salió hoy en un trolley el señor gobernador de la provincia don Reinaldo Jiménez.

Crespina Oriental

Cura la caspa y evita la calvicie

Puerto de Puntarenas

Entradas de travesía

Día 9

Vapor norteamericano «Perú» procedente de Panamá.

Pasajeros

No traje.

Carga

Lizano y Coin—2 fardos de manta de algodón, 1 fardo medias.

T. H. L. y Cía—5 huacales galletas, 1 bulto canela, 10 ca-

jas linternas, 1 saco cebada, 30 tambores carburo, 10 cajas jabón, 2 fardos manta, 50 cajas de frutas en latas, 20 cajas carne id., 1 bulto canela.

Purdy Engineering y Cía.—10 cajas maquinaria.

J. N. B.—4 cajas maquinaria.

M. C. S. C.—5 cajas azul ultramar, 1 id. libros, 15 id. pintura preparada, 5 barriles cerveza, 1 saco cebada, 10 bultos leche condensada, 60 cajas clavos alambre, 10 bultos whisky, 40 cajas harina de maíz, 7 id. galletas, 1 saco semilla linaza, 1 fardo canela.

Ferrocarril al Pacífico—6 cajas tanques accesorios, 1 lubricador, 3 cajas tachuelas, 17 cuñetas remaches.

D. J. C. y Cía.—12 bultos machetes, 8 id. estufas, 1 bicicleta.

W. S.—48 cajas sardinas, 3 barriles vasos, 1 desgranadora maíz, 10 cajas camarones, 7 id. galletas, 1 id. aceite lubricante, 25 id. harina maíz, 1 id. pescado, 5 id. jabón, 1 id. aceite almendras, 1 id. id. castor, 5 cajas salsa, 1 id. aceite lubricante, 5 id. aguarrás, 13 id. encurtidos, 1 id. jabón medicinal, 50 cuñetas grandes, 5 cajas ostiones, 10 id. grasa para ejes, 7 bultos aceite de bacalao.

J. N. P.—1 caja válvulas de hierro, 1 id. artículos de acero, 3 id. bandas hule.

S. S.—1 caja aceite de oliva, 1 id. de almendras, 1 id. de recino, 5 id. vinagre, 10 id. sardinas, 1 fardo de papel de fumar.

J. P. R. y Hno—20 bultos acero en barras.

F. W.—2 fardos cabritillas. Guillermo Niehaus—100 cajas manteca.

D. N.—4 piezas peroles.

O. T. C. y Cía.—60 cajas clavos alambre.

F. J. Alvarado y Cía.—1 caja medicinas.

M. R.—1 fardo ropa interior.

T. R.—2 cajas drogas, 2 id. aceite castor, 1 id. ácido nítrico.

Swift y Cía.—5 barriles jamonones.

S. S.—18 canasta cognac, 1 barril vino tinto.

«V. U. G.»—30 barriles pez rubia.

P. R. A.—1 caja maquinaria, 1 huacal ventiladores.

M. S.—1 caja tejidos algodón.

F. J. A. y Cía.—3 barriles aceite 2 id. alquitrán.

Crespina Oriental

Todas las boticas la venden

DE OCASION

En Lagartos de Chomes se vende una finca, constante de ciento setenta manzanas de repasto, con la correspondiente casa de habitación y otra para peones.

Dirigirse á Esteban Guloboay en Chomes.

Oficina de

Agencias y Comisiones

— DE —

ERNESTO ORTIZ

San José

Atiende órdenes por correo y telégrafo

Cable: ERTIZ

Agencia de «El Correo de la Costa».

SERAFIN SARAVIA

Ofrece a su numerosa clientela y a precios de ocasión, un buen surtido de mercaderías frescas, entre otras:

CERVEZA PBST y LOS ANGELES
COÑAC BISQUIT
WHISKY CANADIAN
VINOS DULCES EN ½ BOTELLAS
VINOS BLANCOS
VINO TINTO CANAL LEGITIMO y OTROS
VINO VERMOUTH TORINO
CEMENTO ROMANO BARRILES DE HIERRO
HIERRO ACANALADO PARA TECHO
ALAMBRE PARA CERCAS
GRAMPAS
AGUA FLORIDA, KANANGA Y DIVINA
CANFIN
PINTURAS PREPARADAS PARA
MUEBLES

E INFINIDAD DE OTROS ARTÍCULOS PARA PULPEROS

Se atiende toda correspondencia y se da muy especial atención a las órdenes que se reciben.

Se recibe toda clase de mercaderías en comisión.

VISITE ESTA SU CASA

antes de hacer sus compras, ello puede salvarle dinero

PUNTARENAS, OCTUBRE DE 1916

EXISTENCIA CONSTANTE de las bien conocidas y reputadas HARINAS DAYTON y MACHETE. Pronto llegará la HARINA OLIMPIC que puede competir ventajosamente con cualquiera otra de las mejores que pueden ofrecerse. Compra CUEROS, PIELS y CAUCHO. Compra y vende MADERAS. Visite esta casa, puede convenirle. Ud. recibirá buena atención.

LUZ

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estimables abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio, deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELÉCTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas.

MAX RUDIN

Servicio Marítimo

A principio del mes de Octubre próximo establecerá un servicio constante, visitando todos los puertos de la República en las costas del Pacífico, inclusive Golfo Dulce, la hermosa y cómoda lancha de gasolina y vela

BARRANCA

construida recientemente, con capacidad para veinte toneladas de carga. El precio que se cobrará por fletes será el de situación.

PARA INFORMES DIRIGIRSE A

Magdaleno Bustillo

EMPRESA DE NAVEGACION

Rudín y Jiménez

Las mejores y más rápidas lanchas en el Golfo de Nicoya

SERVICIO DE NAVEGACION ENTRE TODOS LOS PUERTOS DEL GOLFO

BUEN TRATO — BUEN SERVICIO
PRECIOS ECONÓMICOS

La lancha OLGA muy pronto estará al servicio. Veinte kilómetros por hora. Treinta caballos de fuerza. Muy cómoda para viajes expresos.

Dirigir correspondencia postal y telegráfica a

Raúl Jiménez—Puntarenas.